

Datum: 25. Juni 2018 um 15:20:06 MESZ

An: "landrat@lrakn.de" <landrat@lrakn.de>, "Nops, Harald" <Harald.Nops@lrakn.de>, Martin Pohlmann-Strakhof <Martin.Pohlmann-Strakhof@wbs-konstanz.de>

Kopie: "OB@konstanz.de" <OB@konstanz.de>, "Oberbuergermeister@Singen.de" <Oberbuergermeister@Singen.de>

Betreff: **WG: Ausbildung zum E Commerce-Kaufmann: Antrag der CDU-Kreistagsfraktion (Ku-Schu-Ausschuss am 24.09.2018**

CDU-Kreistagsfraktion

Konstanz

25.

06.2018

Herrn Landrat Frank Hämmerle
Landratsamt Konstanz

GF Schulleiter der Beruflichen Schulen im Landkreis Konstanz
Herrn OStD Martin Pohlmann-Strakhof
Wessenbergschule Konstanz

Neuer Ausbildungsberuf „ E Commerce-Kaufmann /Kauffrau“ in Baden-Württemberg

Antrag: TOP für die Sitzung des Kultur-und Schulausschusses am 24.09.2018

Sehr geehrter Herr Landrat Frank Hämmerle,
sehr geehrter Herr OStD Martin Pohlmann-Strakhof,

der neue Ausbildungsberuf „ E Commerce-Kaufmann / Kauffrau“ auf der Basis des Rahmenlehrplanes der Kultusministerkonferenz v. 24.11.2017 erschließt neue Wege der digitalen Arbeitswelt des Einzel-, Groß -und Außenhandels. Die IHK Konstanz, die durch ihre Gremien an der Konzeption dieses neuen Ausbildungsberufs mitarbeitete, hat bereits eine Umfrage gestartet, ob ihre Betriebe Interesse an dieser Ausbildungsrichtung für Nachwuchskräfte im Online-Handel haben. Auch für Touristikbetriebe wird diese Ausbildung neue Möglichkeiten eröffnen. Gleichzeitig erkundet die Berufsberatung der Arbeitsagentur KN - RV das Interesse der Absolventen allgemeinbildender Schulen.

Die CDU-Fraktion sieht in dieser Ergänzung des Ausbildungsangebots eine innovativ ausgerichtete Stärkung der Wettbewerbsfähigkeit der Berufsschulen in unserem Landkreis. Wir verweisen auf die Attraktivität einer branchenübergreifenden Ausbildung, die verschiedenste Aspekte von der Werbung, Logistik, IT bis zum Controlling und unterschiedlichsten Vertriebskanälen reicht. Angesprochen können sich junge Menschen aus der Werkrealschule bis zum Gymnasium fühlen. Auch Studienabbrecher könnten interessante spannende berufliche Arbeitsfelder entdecken. Ob der Zweig „E Commerce Kaufmann, -frau“ eingerichtet werden kann, richtet sich nach dem Bedarf, der Anmeldezahl.

Der Start könnte allerdings erleichtert werden, wenn die Ausbildung im ersten Jahr z.B. zusammen mit Klassen für Einzel-, Groß -und Außenhandelskaufleute angeboten wird.

Wir beantragen namens der CDU-KT- Fraktion , dass das Thema „Einrichtung einer Ausbildungsklasse E Commerce- Kaufmann“ auf die Tagesordnung des Kultur-und Schul-Ausschusses vom 24.09.2018 gesetzt wird und dass dazu eine ausführliche schriftliche Vorlage über die Situation und die mögliche Umsetzung des neuen Ausbildungsberufes im Landkreis Konstanz erarbeitet wird.

Besten Dank und freundliche Grüße

Wolfgang Müller-Fehrenbach
Kreisrat CDU-Fraktion
Kreistagsfraktion

Ulrich Burchardt
Vorsitzender der CDU-